**INTERNACIONALES** NOVIEMBRE 2013 > martes 5



## hilodirecto

### HALLAN EXPEDIENTES SECRETOS DE LA **DICTADURA MILITAR ARGENTINA**

El ministro de Defensa argentino, Agustín Rossi, anunció el hallazgo de las actas secretas de las juntas militares que gobernaron durante la última dictadura militar entre 1976 v 1983 en Argentina. El mate rial de "enorme valor histórico", integrado por las actas, hipótesis de plan de gobierno de la dictadura y listas negras de intelectuales y artistas, fue hallado en el edificio Cóndor de la Fuerza Aérea argentina, tras una información brindada por el jefe de su Estado Mayor, brigadier Mario Miguel Callejo. "Se hallaron seis carpetas con los originales de las actas de la Junta Militar. Están todas las actas secretas desde el 24 de marzo (de 1976) al 10 de diciembre de 1983", cuando se recuperó la democracia, informó Rossi. (DPA)

### TRES MUERTOS Y MILES DE AFECTADOS POR TIFÓN EN FILIPINAS

Según el servicio de emergencia, al me-nos tres personas murieron y más de 200 mil se vieron afectadas por el tifón Krosa, que en los últimos días causó importantes daños en la isla de Luzón, en el norte de Filipinas. El Consejo Nacional de Reducción y Gestión de Desastres afirmó que tres personas fallecieron al ser arrastradas por las riadas, mientras que otras dos continúan desaparecidas. Entre 15 y 20 tifones afectan a Filipinas cada año durante la estación lluviosa que comienza en mayo. (EFE)

### CUATRO INCULPADOS POR ATAQUE A **CENTRO COMERCIAL KENIANO**

La justicia de Kenya acusó a cuatro individuos por el ataque en septiembre pasado al centro comercial Westgate, de Nairobi, cuya autoría asumió la organización somalí Al Shabab. En ese ataque perecieron 72 personas, la mayoría civiles. Todos los inculpados son somalíes y se identificaron como Mohammed Ahmed Abdi, Liban Abdullah, Adan Adan y Hussein Hassan Los cuatro se declararon inocentes de los cargos presentados en la corte, entre ellos apoyo a un grupo terrorista, entrada ilegal al país y obtención de documentos falsos, pero ninguno de ellos está acusado de ser autor material del asalto al Westgate. **(PL)** 

### RECUPERAN OBRAS DE ARTE ROBADAS POR LOS NAZIS

La Policía alemana recuperó más de 1500 cuadros de artistas tan reconocidos como Picasso, que los nazis confiscaron durante la II Guerra Mundial y que podrían tener un valor en el mercado superior a los mil millones de euros. Las imágenes habían sido confiscadas por los nazis al considerar que estos cuadros eran un ejemplo de "arte degenerado". La investigación para descubrir el paradero de las obras comenzó en la primavera del 2011 y llevó a las autoridades a un apartamento de Múnich donde se encontraban los cuadros. Entre las pinturas se encuentran obras de Pablo Picasso, Henri Matisse y Marc Chagall. (El **Huffington Post)** 

## DESARROLLAN CHIP QUE PODRÍA DEVOLVER LA VISIÓN



La compañía israelí-estadounidense Bio-Retina desarrolló un diminuto chip que podría devolver la visión a personas que han perdido este sentido debido a una degeneración de la retina. El mecanismo transmi te señales visuales a través de impulsos eléctricos que provocan estímulos neuronales hasta crear las imágenes en el cerebro, informaron a la prensa expertos de la entidad. Asimismo, señalaron que el dispositivo se probó con éxito durante varios años en ratones y ya está listo para evaluar su eficacia en humanos. El chip, que se implanta en la retina. permitirá ver en blanco y negro y con una resolución baia, pero no funciona en personas ciegas de nacimiento o que alcanzaron la ceguera debido a otra enfermedad ocular.

# Avanza en Brasil programa de salud Más Médicos

La presidenta Dilma Rousseff reconoció la labor de una doctora cubana que se ha ganado con su dedicación el reconocimiento de la comunidad

BRASILIA.—El programa Más Médicos contará con 6 600 galenos antes de finales de este año, lo cual beneficiará a 23 millones de brasileños de las zonas rurales, afirmó la presidenta brasileña Dilma Rousseff.

En su tradicional programa radial de los lunes Café con la Presidenta, Rousseff saludó el avance de este proyecto, presentado en julio último y que cuenta actualmente con 3 600 galenos, entre nacionales y extranjeros, quienes atienden a 12 millones de personas, reporta PL.

Otros tres mil llegarán a finales de este 2013 para prestar servicios a la población marginada de Brasil que no tenía acceso a la salud de forma permanente, aseveró la mandataria al anunciar una nueva



La llegada de uno de los grupos de galenos cubanos a finales de agosto. FOTO: BRASIL DE FATO

convocatoria en diciembre próximo, con miras a atraer a los médicos nacionales que acaban los cursos de posgrado.

Reiteró que el programa mantiene

el mismo criterio desde su inicio: los puestos vacantes no cubiertos por profesionales formados en esta nación se ofrecerán a los especialistas extranjeros.

Adelantó que el propósito es contar con 13 mil especialistas de la salud en todo el país para finales de marzo del 2014, lo cual garantizará la atención a más de 46 millones de ciudadanos.

La Jefa de Estado destacó, asimismo, la labor de una médica cubana, quien —dijo— se ganó el prestigio y simpatía de los habitantes de una comunidad por la esmerada atención prestada a los pacientes.

La doctora Mirta hace un examen completo a cada uno de sus pacientes, mide la presión, escucha el corazón, examina todo sin prisa alguna, enfatizó.

Precisamente, un nuevo grupo de médicos cubanos arribó el lunes a Brasil para incorporarse al programa.

## Merkel dice que relación con EE.UU. no debe ponerse en riesgo

BERLÍN.—La canciller federal alemana, Angela Merkel, reafirmó el lunes la importancia de los vínculos con Estados Unidos, al dejar claro que un debate local sobre la posibilidad de dar asilo al excontratista de seguridad Edward Snowden no debe perjudicar las relaciones entre ambos países.

Reuters indica que en los últimos días han aumentado los pedidos de políticos opositores y figuras destacadas de la cultura alemana para que se le ofrezca asilo a Snowden, a cambio de su testimonio en una investigación sobre la supuesta intervención del teléfono móvil de Merkel.

La mandataria había permanecido en silencio desde que un legislador del Partido Verde alemán visitó en Rusia la semana pasada al fugitivo y regresó a Berlín con un mensaje de que Snowden cooperaría si se le garantiza un refugio seguro.

Pero en un aparente intento de cortar de raíz el debate sobre el asilo, el portavoz de Merkel, Steffen Seibert, aclaró que la Canciller no estaba preparada para tomar ninguna decisión que pusiera en riesgo la relación con Washington.

Paralelo a estas declaraciones trascendió que las negociaciones entre Estados Unidos y la Unión Europea para un acuerdo de libre comercio se reanudarán en Bruselas el 11 de noviembre, luego de haber sido suspendidas en medio de la crisis del presupuesto norteamericano.

Las conversaciones, que tienen como objetivo crear una de las zonas de libre comercio más grandes del mundo, se desarrollarán con las revelaciones sobre espionaje estadounidense en Europa como telón de fondo.

# Gobierno colombiano y guerrilla continúan trabajando en acuerdo sobre participación política

Laura Bécquer Paseiro

La mesa de paz que reúne en La Habana a las Fuerzas Ármadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP) y al Gobierno colombiano, continuó trabajando este lunes, cuando se cumple el plazo de prórroga acordado por las partes para cerrar el decimosexto ciclo de conver-

En un comunicado emitido la semana pasada, las FARC-EP y el Gobierno de Juan Manuel Santos acordaron trabajar sin pausa hasta este 4 de noviembre con el objetivo de avanzar en un acuerdo sobre el punto que se debate en estos momentos: la participación política, segundo de una agenda de seis.

'Seguimos trabajando con mucho ahínco; la idea de las FARC es trabajar, la del Gobierno también. Se ha avanzado bastante", comentó a la prensa el representante de la guerrilla, Ricardo Téllez, en el capitalino Palacio de Convenciones, sede habitual de las conversaciones.

Fuentes de la delegación de prensa gubernamental confirmaron que prosiguen

los debates y señalaron que la mesa sesionó hasta altas horas de la noche del domingo con vistas a llegar a un entendimiento tras cinco meses dedicados al

Aún no se ha hecho público hasta cuándo se piensa alargar la actual ronda de diálogo, pero las partes han ratificado su voluntad de llegar a acuerdos concretos, como ocurrió con el complicado tema de la tierra, y pasar al resto de los temas de la agenda: solución al problema de las drogas ilícitas, las víctimas, el fin en sí mismo del conflicto y su refrendación.

### FARC-EP RECUERDAN A ALFONSO CANO

Las FARC-EP recordaron a Alfonso Cano, quien fuera Comandante del Estado Mayor Central de la guerrilla desde el 2008 hasta su muerte hace justo dos años en un operativo de las Fuerzas Armadas colombianas.

Cano, quien era miembro del Secretariado, asumió el máximo liderazgo de la organización tras el fallecimiento por causas naturales de su líder histórico, Manuel Marulanda. El puesto lo ocupa desde el 2011 Timoleón Jiménez.

## Más de 30 detenidos tras marcha ultranacionalista en Moscú

MOSCÚ.—La Policía de Moscú ilegal e infracciones menores del detuvo a una treintena de participantes en la denominada Marcha Rusa, un acto organizado por grupos ultranacionalistas, informó la Dirección General del Interior de la capital rusa.

Unas 8 mil personas acudieron a la manifestación que se celebró en el barrio de Liublino, en el sureste de Moscú, con motivo del Día de la Unidad Nacional. La marcha es una protesta contra la presencia de inmigrantes de exrepúblicas soviéticas en el país.

Según un comunicado de la entidad, los manifestantes fueron detenidos por llevar antifaces, gritar consignas nazis, usar simbología orden público.

Los protestantes reclamaban la introducción de medidas destinadas a limitar la llegada a Rusia de inmigrantes del Cáucaso y de Asia Central.

Actos similares tuvieron lugar en otras ciudades rusas y en la mayoría de ellas trascurrieron sin incidentes, aunque sí hubo detenciones en algunos casos como el de Volgogrado, donde la policía detuvo a medio centenar de jóvenes por intentar celebrar una manifestación no autorizada, según Ria Novosti.

Este acto se desarrolló en un contexto de tensión, apenas tres



Algunos manifestantes corearon consignas nazis y utilizaron simbologías ilegales.

semanas después de que estallaran violentas manifestaciones antinmigración tras la muerte de un

joven ruso asesinado por un azerbaivano en Biriulevo, un barrio del sur de la capital.